

Die Hochschulrektorenkonferenz wurde von der Allianz der deutschen Wissenschaftsorganisationen beauftragt, das [DEAL-Konsortium](#) ins Leben zu rufen, um im Auftrag aller deutschen wissenschaftlichen Einrichtungen, einschließlich Universitäten, Hochschulen, Forschungseinrichtungen, Landes- und Regionalbibliotheken, bundesweite transformative Open Access "Publish and Read"- Vereinbarungen mit den größten kommerziellen Verlagen für wissenschaftliche Zeitschriften auszuhandeln.

Die Verhandlungsziele von Projekt DEAL lauten:

- Alle Publikationen von Autorinnen und Autoren aus deutschen Einrichtungen werden Open Access publiziert (in der Regel bzw. präferiert CC-BY, inkl. Peer Review).
- Die DEAL-Einrichtungen haben Volltextzugriff auf das gesamte Titel-Portfolio (E-Journals) der ausgewählten Verlage.
- Angemessene Bepreisung nach einem einfachen, zukunftsorientierten Berechnungsmodell, das sich am Publikationsaufkommen orientiert („Publish & Read-Modell“).

Bisher kam es zu **nationalen Vertragsabschlüssen** mit den Verlagen [Wiley](#), [Springer Nature](#) (bei beiden Teilnahme der THD) und [Elsevier](#) (bisher noch **keine** Teilnahme der THD).

### DEAL-Teilnahmen der THD

Die Technische Hochschule Deggendorf (THD) hat sich bisher den Verträgen für Wiley und SpringerNature angeschlossen, siehe auch

- [Zeitungen und Zeitschriften](#) Abschnitt Online, Unterabschnitt LIZENSIERTE ZEITSCHRIFTENPAKETE
- [Open Science](#), Abschnitt Open Access, Unterabschnitt DEAL UND ANDERE OPEN ACCESS VERTRÄGE DER THD

auf der [Bibliothekshomepage](#).

Kontaktieren Sie gerne die Bibliothek bei Lizenz-/Zugriffsfragen ([bib-open-access@th-deg.de](mailto:bib-open-access@th-deg.de)) oder [Frau Dr. Seffer](#) für Fragen der [Kostenübernahme](#) bei Gold/Fully Open Access. Die Kosten zum Publizieren in Closed-Access-Journals werden nicht übernommen, entsprechend raten wir eher davon ab, sollten Sie die entsprechenden Kosten nicht selbst tragen können.

Bitte beachten Sie zudem, dass eine Kostenübernahme nicht automatisch und in jedem Fall erfolgt, wenn ein [Antrag](#) gestellt wird, abhängig z.B. von der Mittelverfügbarkeit. Entsprechend bitten wir Sie, sich frühzeitig **noch vor Einreichung** entsprechend zu informieren.

## SpringerNature

READ	<p>Zugriff auf ca. <a href="#">2.900 Zeitschriften</a>.</p> <p><b>Ausgenommen</b> sind lizenzpflichtige Zeitschriften des Verlags Nature wie z.B. Scientific American und Spektrum der Wissenschaft oder auch Titel der Springer Fachmedien wie ATZ, siehe <a href="https://keeper.mpg.de/f/a6dc1e1ed4fc4becb194/?dl=1">https://keeper.mpg.de/f/a6dc1e1ed4fc4becb194/?dl=1</a>, Tabellenblatt „excluded“.</p>
PUBLISH	<p>GOLD/FULLY OPEN ACCESS</p> <ul style="list-style-type: none"><li>• Die Publikationsgebühren (APCs) für Veröffentlichungen in Open Access Zeitschriften der Marken SpringerOpen und BioMed Central werden rabattiert.</li><li>• Für die Zeitschriftenliste und rabattierten APCs siehe <a href="https://keeper.mpg.de/f/a6dc1e1ed4fc4becb194/?dl=1">https://keeper.mpg.de/f/a6dc1e1ed4fc4becb194/?dl=1</a>, Tabellenblatt „included“, Spalte „Current DEAL Cost Contribution“ bei Publishing Model „Fully Open Access“.</li><li>• Bitte berücksichtigen Sie, dass der APC noch 150 € netto Servicegebühr der MPDL Service gGmbH und auf den anschließenden Netto-Gesamtbetrag 19% MwSt. hinzuzurechnen ist.</li></ul> <p>Bitte beachten Sie vor dem Publizieren unbedingt, ob Sie diese Gebühren finanzieren können oder eine Kostenübernahme seitens THD möglich ist (siehe <a href="#">Formularblatt Beantragung der Übernahme von Gebühren für Open-Access-Publikationen</a>, nur möglich bei „Fully Open Access“, Ansprechpartnerin ist <a href="#">Frau Dr. Seffer</a>).</p>

## SpringerNature

	<p>HYBRID OPEN ACCESS (BEI ABONNEMENTZEITSCHRIFTEN)</p> <ul style="list-style-type: none"><li>• Bei den Abonnementzeitschriften von SpringerNature wird eine Publikationsgebühr von pauschal 2.600 € netto plus 150 € netto Servicegebühr der MPDL Service gGmbH und 19% MwSt. fällig.</li><li>• Ein „opt-out“ des hybriden Open Access bzw. der Open-Access-Option ist nicht möglich.</li></ul> <p>Bitte beachten Sie vor dem Publizieren unbedingt, ob Sie diese Gebühren finanzieren können. Sie sind selbst zu tragen.</p> <p>Eine Kostenübernahme seitens THD ist nicht möglich (siehe <a href="#">Formularblatt Beantragung der Übernahme von Gebühren für Open-Access-Publikationen</a>, nur möglich bei „Fully Open Access“, Ansprechpartnerin ist <a href="#">Frau Dr. Seffer</a>).</p>
<p><a href="#">Open-Access-Vertrag für Deutschland</a> mit Informationen für Autorinnen und Autoren und Titellisten aller betreffenden E-Journals. <a href="#">Information von SpringerNature</a> samt <a href="#">Autorenleitfaden</a>.</p>	

<p>READ</p>	<p>Zugriff auf ca. <a href="#">2.000 Zeitschriften</a>.</p> <p><b>Ausgenommen</b> sind einzelne Society Zeitschriften wie Nachrichten aus der Chemie oder das Physik Journal, siehe <a href="https://keeper.mpg.de/f/fed54cfc4e7f4c178137/?dl=1">https://keeper.mpg.de/f/fed54cfc4e7f4c178137/?dl=1</a>, Tabellenblatt „Excluded“.</p>
<p>PUBLISH</p>	<p><b>GOLD/FULLY OPEN ACCESS</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Die Publikationsgebühren (APCs) für Veröffentlichungen in Open Access Zeitschriften der Marken Wiley und Hindawi werden rabattiert.</li> <li>• Für die Zeitschriftenliste und rabattierten APCs siehe <a href="https://keeper.mpg.de/f/fed54cfc4e7f4c178137/?dl=1">https://keeper.mpg.de/f/fed54cfc4e7f4c178137/?dl=1</a>, Tabellenblatt „Included“, Spalte „EUR APC, Discounted (20%)“ bei Revenue Model „OA“.</li> <li>• Bitte beachten Sie, dass der APC noch 150 € netto Servicegebühr der MPDL Service gGmbH und auf den anschließenden Netto-Gesamtbetrag 19% MwSt. hinzuzurechnen ist.</li> </ul> <p><b>HYBRID OPEN ACCESS (BEI ABONNEMENTZEITSCHRIFTEN)</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Bei den Abonnementzeitschriften von Wiley werden Gebühren von 2.200 € bis 3.150 € netto (<a href="https://keeper.mpg.de/f/fed54cfc4e7f4c178137/?dl=1">https://keeper.mpg.de/f/fed54cfc4e7f4c178137/?dl=1</a>. Tabellenblatt „Included“, Spalte „EUR PAR fee“ bei Revenue Model „HOA“) plus 150 € netto Servicegebühr der MPDL Service gGmbH und 19% MwSt. fällig.</li> </ul>

	<ul style="list-style-type: none"><li>• Ein „opt-out“ des hybriden Open Access bzw. der Open-Access-Option ist nicht möglich.</li></ul> <p>Bitte beachten Sie vor dem Publizieren unbedingt, ob Sie diese Gebühren finanzieren können. Sie sind selbst zu tragen.</p> <p>Eine Kostenübernahme seitens THD ist nicht möglich (siehe <a href="#">Formularblatt Beantragung der Übernahme von Gebühren für Open-Access-Publikationen</a>, nur möglich bei „Fully Open Access“, Ansprechpartnerin ist <a href="#">Frau Dr. Seffer</a>).</p>
<p><a href="#">Open-Access-Vertrag für Deutschland</a> mit Informationen für Autorinnen und Autoren und Titellisten aller betreffenden E-Journals. <a href="#">Information von Wiley</a> samt <a href="#">Autorenleitfaden für hybride Zeitschriften</a>.</p>	

Stand: 10.01.2025

## Project DEAL

The German Rectors' Conference was commissioned by the Alliance of German Science Organisations to set up the [DEAL consortium](#) to negotiate nationwide transformative Open Access publish and read agreements with the largest commercial publishers of academic journals on behalf of all German academic institutions, including universities, colleges, research institutions, state and regional libraries.

The negotiation objectives of Project DEAL are as follows:

- All publications by authors from German institutions are published Open Access (usually or preferably CC-BY, incl. peer review).
- The DEAL institutions have full-text access to the entire title portfolio (e-journals) of the selected publishers.
- Appropriate pricing according to a simple, forward-looking calculation model based on the volume of publications ("publish & read model").

So far, **national contracts have been concluded** with the publishers [Wiley](#), [Springer Nature](#) (both of which DIT is participating in) and [Elsevier](#) (which DIT does **not** yet participate in).

### DEAL participations of the DIT

The Deggendorf Institute of Technology (DIT) has so far joined the contracts for Wiley and SpringerNature, see also

- [Newspapers and magazines](#) section Online, subsection Licensed journal packages
- [Open Science](#), section Open Access, subsection DEAL AND OTHER OPEN ACCESS CONTRACTS ON DIT

on the [library homepage](#).

Please contact the library for licence/access questions ([bib-open-access@th-deg.de](mailto:bib-open-access@th-deg.de)) or [Dr Seffer](#) for questions regarding the [assumption of costs](#) for Gold/Fully Open Access. The costs of publishing in closed access journals will not be paid, so we advise you to avoid these journals if you are unable to cover the costs yourself.

Please also note that even with Gold/Fully Open Access, costs are not automatically covered in every case when an [application](#) is submitted, depending, for example, on the availability of funds. We therefore ask you to inform yourself in good time **before submitting your application**.

## SpringerNature

READ	<p>Access to approx. <a href="#">2,900 journals</a>.</p> <p><b>Excluded</b> are journals subject to licence from the publisher Nature such as Scientific American and Spektrum der Wissenschaft or titles from Springer Fachmedien such as ATZ, see <a href="https://keeper.mpd.l.mpg.de/f/a6dc1e1ed4fc4becb194/?dl=1">https://keeper.mpd.l.mpg.de/f/a6dc1e1ed4fc4becb194/?dl=1</a>, table sheet "excluded".</p>
PUBLISH	<p>GOLD/FULLY OPEN ACCESS</p> <ul style="list-style-type: none"><li>• Publication fees (APCs) for publications in open access journals of the SpringerOpen and BioMed Central brands are discounted.</li><li>• For the journal list and discounted APCs, see <a href="https://keeper.mpd.l.mpg.de/f/a6dc1e1ed4fc4becb194/?dl=1">https://keeper.mpd.l.mpg.de/f/a6dc1e1ed4fc4becb194/?dl=1</a>, table sheet "included", column "Current DEAL Cost Contribution" under Publishing Model "Fully Open Access".</li><li>• Please note that the APC is subject to an additional €150 net service fee from MPDL Service gGmbH and 19% VAT on the subsequent net total amount.</li></ul> <p>Before publishing, please check whether you are able to finance these fees or whether THD is able to cover the costs (see <a href="#">form sheet Application for the payment of fees for Open Access publications</a>, only possible for "Fully Open Access", contact person is <a href="#">Dr Seffer</a>).</p>

## SpringerNature

	<p>HYBRID OPEN ACCESS (FOR SUBSCRIPTION JOURNALS)</p> <ul style="list-style-type: none"><li>• For SpringerNature subscription journals, a publication fee of €2,600 net plus a €150 net service fee from MPDL Service gGmbH and 19% VAT is payable.</li><li>• It is not possible to opt out of hybrid open access or the open access option.</li></ul> <p>Before publishing, please make sure that you are able to finance these fees. They are to be paid by yourself.</p> <p>It is not possible for DIT to assume the costs (see <a href="#">form sheet Application for the assumption of fees for Open Access publications</a>, only possible for "Fully Open Access", contact person is <a href="#">Dr. Seffer</a>).</p>
<p><a href="#">Open Access contract for Germany</a> with information for authors and title lists of all relevant e-journals. <a href="#">Information from SpringerNature</a> including <a href="#">author guidelines</a>.</p>	



## Wiley

READ	<p>Access to approx. <a href="#">2,000 journals</a>.</p> <p><b>Excluded</b> are individual society journals such as Nachrichten aus der Chemie or Physik Journal, see <a href="https://keeper.mpgdl.mpg.de/f/fed54cfc4e7f4c178137/?dl=1">https://keeper.mpgdl.mpg.de/f/fed54cfc4e7f4c178137/?dl=1</a>, table sheet "Excluded".</p>
PUBLISH	<p>GOLD/FULLY OPEN ACCESS</p> <ul style="list-style-type: none"><li>• Publication fees (APCs) for publications in Wiley and Hindawi open access journals are discounted.</li><li>• For the list of journals and discounted APCs, see <a href="https://keeper.mpgdl.mpg.de/f/fed54cfc4e7f4c178137/?dl=1">https://keeper.mpgdl.mpg.de/f/fed54cfc4e7f4c178137/?dl=1</a>, table sheet "Included", column "EUR APC, Discounted (20%)" under revenue model "OA".</li><li>• Please note that the APC is subject to an additional €150 net service fee from MPDL Service gGmbH and 19% VAT on the subsequent net total amount.</li></ul> <p>HYBRID OPEN ACCESS (FOR SUBSCRIPTION JOURNALS)</p> <ul style="list-style-type: none"><li>• For subscription journals from Wiley, fees of €2,200 to €3,150 net (<a href="https://keeper.mpgdl.mpg.de/f/fed54cfc4e7f4c178137/?dl=1">https://keeper.mpgdl.mpg.de/f/fed54cfc4e7f4c178137/?dl=1</a>. Table sheet "Included", column "EUR PAR fee" for revenue model "HOA") plus €150 net service fee from MPDL Service gGmbH and 19% VAT are due.</li><li>• It is not possible to opt out of hybrid open access or the open access option.</li></ul>

## Wiley

	<p>Before publishing, please make sure that you are able to finance these fees. They are to be paid by yourself.</p> <p>It is not possible for DIT to assume the costs (see <a href="#">form sheet Application for the assumption of fees for Open Access publications</a>, only possible for "Fully Open Access", contact person is <a href="#">Dr Seffer</a>).</p>
<p><a href="#">Open Access contract for Germany</a> with information for authors and title lists of all relevant e-journals. <a href="#">Information from Wiley</a> including <a href="#">author guidelines for hybrid journals</a>.</p>	

Status: 10.01.2025